日常の一コマを

生き生きと表現する★

みなさんはワクワクしている頃でしょうか。

らいの年頃だったことを思い出すことも少なくあ

日記を添削していると、自分がみなさんと同じく

りません。クリスマスといえば、小さい頃、私は、

プレゼントをもらった記憶がありません。特別経済

もやってきませんでした。それでも、背の高いクリ に無頓着だったのでしょう。勿論、サンタクロース 的に苦しかったわけでもなく、両親がそうした行事

スマスツリーを妹と飾り付け、夕食のローストチキ

に行って、はじめてギター をさわりました。 今日、コルトンプラザ

マスプレゼントにもらうから、 もさわってみたかったのです。 なぜ、ギターを見たのかというと、クリス ーどだけで

もったら、お父さんに、 にしました。もちかたをおしえてもらって かっこいいね。」 わたしは、トラベルギターというギター

クリスマスがたのしみです。 つかえないから、ちがうのにしました。 ようのをかっちゃうと、子どものときにしか と言われたのでうれしくなりました。 ギターをひいてとてもたのしかったです。 エレキギターというのもあるけど、子ども

「小二·M さん」

お父さんとYちゃんの買い物中の微笑ま リスマスが楽しみですね。 感を高めたことを上手に表現しています。ク しいやり取りが、クリスマスプレゼントへの期待

優秀作品紹

を知ることは、楽しくもあり、参考にもなります。

日記を読みながら、それぞれの家庭の行事の様子

ンを食べるのはワクワクしたものです。

ほんわか温かな気持ちにさせられますね。

もいっきり一たい一のバトルをやりました。 やっていたら、あいてがうっ、といって、もう ぱつやったら、つぎは、みぞおちに入って、 ぼくがさいしょにけりとパンチをれんだで ぼくは空手に行きました。強い人とお

いてぼくのかちになったからよかったです。 あいてをなかせてしまいました。 だけど、一たい一のバトルでけっちゃくがつ (小二・IT 君)

たことも悔しかったのかもしれませんね。 できました。相手は、相当痛かった上に、負け ね!相手の子の様子もとても活き活きと描写 T君、強い相手に積極的に攻めました

★★セリフや擬態語を

効果的に使う★★

まずい、まずい、と思っているうちにチャイ じゅんびをしていると、気づきました。 おわり、次に算数という五分休み、算数の ムが鳴りました。そして、先生が言いまし まずい、算数の教科書わすれた。」 ぼくは、三時間目の理科の授ぎょうが

すごくほっとしました。 今日は、教科書いりません。」

(小三· KT 君)

短い文章の中に、「まずい」という言葉を 調しています。T君の真面目な性格がよく表 れた文章でした。先生のひと言であっけなく解 決し安堵した様子も上手に表現しています。 繰り返し使うことで、焦る気持ちを上手に強

野球の試合

それで、バッティングの練習をしたとき、ぜ んぜん打てませんでした。ぼくは、打てな 毎日すぶりをやっていなかったからです。 くてくやしかったです。 トが打てませんでした。なぜかというと、 さいきん、ぼくはちょうしが悪く、ヒッ きょう、野球の試合がありました。

うるいの練習や、 をいっぱいしました。すぶりだけでなくなど たさらにくやしい思いをするので、すぶり すと、野球の試合でヒットが打てないと、ま らです。バッティングの練習のことを思い出 ぶりをしました。明日、野球の試合だか 野球の練習がおわって家にかえって、す

しゅびの練習もしました。

は、スクイズといって三塁にランナーがいた ツーベースヒットを打ちました。二打席目 らそれをやります。それで追加点をとり ました。一打席目は外野の頭をこえる 次の日、ぼくはスタメン、七番センターで

とてもうれしかったです。 合はいままでの中で一番良い試合でした。 結果は、ハ対ので勝ちました。その試

(小四·N

君

の悪さ」→「原因」→「行動」→「良い結果」と段 とし、すぐに行動に移したことは人として見 落構成もしっかりしています。何より、調子の 習うべきところですね。とても素敵です♪ 悪い自分のバッティングを「自分の努力不足」だ N君、見事スランプ脱出ですね!「調子

★★★説明や描写を工夫して 思いを伝える★★★



サッカーと同じで点をきめるとすごく面白 少し速いです。ぼくはスマッシュをきめると た。ぼくは、サッカーもやっているから足は このごろ、テニスをやるようになりまし

です。 もらったからです。それで、友達といっしょ とボールがあって、友達にラケットをかして にテニスをやりました。すごく面白かった 始めた理由は、友達の家にテニスラケット

まくなりたいです。 これからも、かべあてとかやって、もっとう くて、すぐに家の庭でかべあてをしました。 ました。ボールとラケットがあってうれし 探したらボールとラケットが一つずつあり たことを思い出して、ラケットとボールを 家にかえって、以前家でやったことがあっ

(小五·YY君)

サッカーのゴールを決める気持ちよさと 生きと表現できましたね。 楽しさを上手に伝えています。Y君がテニスを 始めたきっかけ、夢中になっていく様子を生き スマッシュを決めたときの心境を並べ、テニスの

市川文化会館

ばれたときはとてもうれしかったです。 で、市川文化会館に観に行きました。選 十一月十日(土)に「道」の字が選ばれたの

りました。 した。カメラを持っていったので、写真を撮 に行きました。上のほうの真ん中にありま もありました。そのあと、自分の作品を見 順番に見ていってみると、お友だちの作品

と、先生がせいとたちに分数の足し算、引

それから、ちがう学校の作品をみていく

1 日 き算をおしえているように、クラスのみん なでねん土で作った自分たちの顔の作品が

「すごいなぁ。

ありました。それを見て、

と思いました。

、小五·SA さん)

げています。見習いたいテクニックです。 した様子を生き生きと表現し、見事に書き広 だけでなく、そこで見た他の人の作品に感動 い: Aちゃん、書道で代表に選ばれたのです 。立派です!自分の作品を見に行った事実

野球をした

しました。とくしゅなボールをつかいまし 今日、野球をしました。バッティングを

中にすなが入っていました。すごく打ちに くかったです。そのあと、ふつうのボールを 打ったら、すごくとびました。 そのとくしゅなボールは、まわりがゴムで

うになりたいです。 大事なしあいがあるので、もっと打てるよ

(小五·IR君)

CO バッティング練習用の特殊なボールがある く説明できましたね。大切な試合に向けての 用のボールの説明や効果をとてもわかりやす 抱負でまとめた最後の一文も爽やかです。 こどをR君の日記で初めて知りました!練習

と言ったら友達は、

たぬきの家族

生き物がいました。その生き物の ほうに近づくと、たぬきがいました。 友達と帰っていると、ねこのような 今日、サッカーが終わった後に

とても長かったです。思っていたより細かっ めて見たので見られてうれしかったです。 たぬきは、とても行動がおそく、しっぽが 匹は大きかったです。野生のたぬきは初 (小五·KK君)

たぬきは三匹いました。二匹は小さくて

ဝိဓိ きの親子を上手に描写しています! そんな驚きを素直に表現して可愛らしいたぬ さした大きなしっぽが印象的ですよね。K君は ますが、実際のたぬきは痩せています。ふさふ すね。絵本で見るたぬきはみな丸丸と太ってい 野生のたぬきを見たのは貴重な体験で

友達です。 子がいます。その子は、保育園の時からの 私の友達で五年生なのにとてもせが高い

っていたのです。 てビックリしました。その子は小さい頃か しか会うことができなのですが、今日会っ ら背が高かったけど、またさらに大きくな その子とは、何ヶ月に一回か二回ぐらい

と私が聞いたら わ~何センチあるの?」

と聞かれたので、 「一五ニセンチくらい。 何センチだと思う?」

と言われて、私はとてもビックリしました。 と言ったら、友達は笑って 「いいな〜。せが高くてうらやましいよ。」 「ちがうよ、一五ハセンチだよ!

ました。でも、私はせが低いのでやっぱり少 事だけでなく、悪い事もあるんだなと思い て言われたんだよ。」 大人だと思ったみたいで、大人二名ですね、 しだけ身長をのばしたいと思っています。 「よくないよ!だって、えいがを見にいったら、 私は、友達の話を聞いてせが高いと良い

をまとめ、段落構成もバッチリです! 日記です。友達との会話から自分なりの感想 すね。女の子ならではの会話文がとても楽しい んな子なのか、実に解りやすく書かれていま Mちゃんと幼なじみの関係やその子がど (小五·KM さん)

> こおりのように冷たくなります。 ので、手が水にぬれると、あか切れになる といけないけど、冷たいからいやです。手が ど、手を洗うのがいやです。冬はかぜがは からです。冬の水道は苦手です。 やるので、なおさら手洗いうがいをしない 由は、水は冷たいので、飲むのにはいいけれ ぼくは、冬の水道がとても苦手です。 もう一つの理由は、かんそうする季節な

日常の何気ない感想を理由とともに上手に話 除が憂鬱だったことが鮮明に思い出されました 上手さは見習いたいですね。 題として選び書き広げています。題材選びの S君の日記で、冬の学校での手洗いや掃

、 小 五 MS

君

にとリーダーを選んだ、楽しかったです。 んがかからないようにしました。先生がお 産休に入るからです。 後でした。なぜなら、男の子をさずかって すわりながらやったので、赤ちゃんにふた した。そして、ゲームをやったりしました 「リーダー探し」をやったからです。イスに 先生からプレゼントをもらいました。中 ゲームが一番楽しかったです。理由は、 五時間目に、お別れ会をやりま 今日、たんにんの飯田先生が、学校が最

小五·M さん

知っている人もいました。 れる市内音楽会に行きました。 今日は、市川文化会館で行わり 市内音楽会

他の人もきんちょうしているのがわかりま の番になりました。その時自分だけでなく とうとう前の学校の発表が終わり自分達 習し終わると、ステージの裏に行きました。 のような所に入りました。裏の部屋で練 ぼくたちの国府台小は十番目でした 六番目の学校が発表し終わると控え室

常よりもおおきな声を出せてすっきりし もあって客席にはあまり人がいなくて、き ちとおなじように控え室にいっている学校 りました。でも、準備をするため自分た んちょうしないで歌えました。それで、通 ステージに入ると照明が当たり眩しくか

今日は思い出にのこる日になりました。 、小六·SA 君)

みんなの様子も生き生きと表現しています。 の緊張だけでなく、クラスメイトにも目を向け 露するのは緊張するでしょうね。A君は、自分 ちの変化を見事に表現できました。 「緊張感」から「達成感」へと変化していく気持 市内の学校が集まり、大勢の前で歌を披

こ了承くださいませ。 今月は都合によりお休みにさせていただきます。

身はノート、あめ、そしてクラスみんなの

記念写真でした。うれしかったです。写真 私の宝物です。さびしいけれど、元気

な赤ちゃんだといいです。

る。これ先生と楽しいひとときを過ごしたこと、先 生を気遣っているみんなの様子がとてもよく伝 が詰まっていますね。 わってきます。先生と一緒に撮った記念写真を 「宝物」だというMちゃんの言葉に先生への思い

編集後記

いている先生方にこの場をお借りして御礼申し上 ります。今後も、ご意見・ご感想、どしどしお寄せ って文章で表現することができるよう努めてまい げます。今後も、お子様が楽しみながら、自信を持 くださった土屋先生、栄子先生、添削に協力いただ 発行している学習塾は珍しく、この企画を実現して した。塾生達の可愛らしい日記を紹介する月刊紙を ください。皆様、よいお年をお迎えくださいませ。 有り難うございました。初刊行から早五年が過ぎま 本年も「キッズみんなの日記」をご愛読いただき